

SEBASTIÁN CAMILO GUANUMEN PARRA, EMBAJADOR DESIGNADO DE COLOMBIA:

“Fortaleceré los lazos de cooperación que unen a nuestros países”

La nueva autoridad se refiere a los profundos lazos de amistad que unen a ambos países y proyecta lo que será su gestión al frente de la embajada de Colombia en Chile.

Después de un buen tiempo con el puesto vacante, desde el 3 de julio asumió como nuevo embajador de Colombia Sebastián Guanumen Parra. La posesión del nuevo cargo fue ante el Presidente Gustavo Petro. Anteriormente, el ahora embajador Sebastián Guanumen ejerció como Cónsul General de Colombia en Santiago de Chile desde el 1 de marzo de 2023. “Esta experiencia me ha permitido conocer este gran país desde hace más de un año y trabajar por la comunidad colombiana que aquí reside”, sostiene.

— **Embajador, ¿y cuál es su formación o experiencia previa a los cargos ya mencionados?**

“Soy politólogo de la Universidad Rusa de la Amistad de los Pueblos, especialista en Gestión Pública de la Escuela Superior de Administración Pública y Magíster en Planeación Educativa, Economía y Desarrollo Internacional del University College London (UCL)”.

“Cuento con varios años de experiencia laboral en el sector público, de cooperación internacional y de la sociedad civil. Fui co-fundador y el primer Coordinador General del DemoLab, el Laboratorio de Innovación Pública y Gobierno Abierto del Concejo de Bogotá. Asimismo, cofundé y fungí como Director de Innovación del Extituto de Política Abierta, trabajé con la Fundación Alemana Konrad Adenauer y he prestado mis servicios profesionales a otras organizaciones de cooperación internacional. He sido asesor, consultor y conferencista invitado en asuntos de estrategia y comunicación política,



Sebastián Guanumen Parra, nuevo embajador de Colombia en Chile.

tecnologías cívicas, innovación pública, educación y democracia digital”.

— **En lo personal, ¿qué significa para usted esta nueva designación después de un buen tiempo que Colombia no tuvo embajador en Chile?**

“Significa un gran compromiso con los colombianos y colombianas que viven en Chile y una gran oportunidad para fortalecer las relaciones bilaterales con este país austral”.

“Fortaleceré los lazos de cooperación que unen a nuestros países, dando mayor dinamismo a los diferentes asuntos de la agenda bilateral e incorporando nuevos temas de trabajo conjunto en beneficio de los

nacionales colombianos y chilenos. Sin duda, potenciaremos la buena relación que tienen nuestros presidentes, los gobiernos y los más de doscientos años de relaciones diplomáticas entre los dos Estados”.

— **¿Cuáles son las metas u objetivos que espera cumplir al frente de la embajada de Colombia en Chile?**

“En línea con el Plan Nacional de Desarrollo Colombia Potencia Mundial de la Vida en el que se señalan ‘las estrategias para una proyección plural y estratégica de Colombia hacia el mundo y una mejor inserción en los diferentes procesos regionales y globales’, trabajaremos por potenciar las relaciones políticas, económicas,

sociales, ambientales, consulares, culturales, científicas, tanto en lo bilateral como en lo multilateral”.

“Impulsaremos y daremos seguimiento a los temas acordados en la Visita de Estado que realizó el Presidente Gustavo Petro a Chile en 2023. Buscaremos generar encuentros del más alto nivel entre nuestras autoridades, dentro de ellos el mecanismo bilateral denominado Consejo de Asociación Estratégica (CAE). Trabajaremos por consolidar acuerdos que respondan a los diversos desafíos de la agenda internacional, como el cambio climático, la construcción de la paz y las desigualdades existentes en el sur global. Todas estas acciones e



El embajador Guanumen asume su cargo ante el Presidente Gustavo Petro.

iniciativas orientadas a contribuir con el bienestar de nuestros pueblos”.

— **En términos generales, ¿cómo podría calificar el último año de relaciones bilaterales entre los dos países y por qué?**

“Colombia y Chile tienen una sólida y robusta relación, con una gran afinidad en temas como la integración latinoamericana, una política exterior con enfoque de género, protección de los recursos naturales, transición energética, así como un muy significativo intercambio comercial y de inversiones. A esto se suma la permanente y estrecha colaboración entre nuestras Fuerzas Armadas”.

“En el último año se llevaron a cabo importantes reuniones como el Mecanismo 2+2 que reúne a los Cancilleres y Ministros de Defensa. También se realizó la XI Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica en la que se aprobó el Programa de Cooperación 2023-2025, que incluye proyectos en sectores como transformación energética, tecnologías geoespaciales, fortalecimiento institucional y gestión del riesgo de desastres. Asimismo, se destacan las visitas

de los Buques “Gloria”, ARC Simón Bolívar y la Expedición Antártica”.

“Y, por supuesto, es de señalar que fue de especial relevancia la visita del señor Presidente de Colombia, Gustavo Petro, en el marco de la Conmemoración de los 50 Años del Golpe de Estado en Chile en el mes de septiembre de 2023”.

— **En un nuevo aniversario patrio, ¿cuál es el mensaje que podría enviar a la gran colonia colombiana residente en Chile y a las autoridades del país?**

“El acercamiento y diálogo permanente de las instituciones consulares y diplomáticas hacia la colombianidad en el exterior, es una premisa de trabajo del Gobierno del Cambio. La ciudadanía estará en el centro de la acción consular y diplomática de Colombia en Chile”.

“Quiero celebrar esta gran fecha con las y los colombianos, asegurándoles que trabajamos día a día por hacer grandes transformaciones que redunden en su bienestar y dignidad, y a las autoridades de este país manifestarles que seguiremos tejiendo grandes lazos que nos unen cada vez más como países hermanos”.